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entrevista

El aporte 
de estas 

tecnologías 
permite que 

la gente 
pueda 

ganar la 
habilidad 

sin 
enfrentarse 
al escenario 

real.

La mejor manera de ir 
entrenando a la gente que 
va a operar y mantener  u 
nuevo proyecto minero,  
es a través de un 
escenario virtual.

TM: ¿Genera algún tipo de 
ahorro para una unidad minera 
apostar por este tipo de tecno-
logía?

GE: Este porcentaje de ahorro 
va ser variable porque depende del 
contexto y forma que siguen los 
procesos cada compañía minera, 
pero estimo que aproximadamente 
se puede tener un 50% de ahorro 
de costo en desarrollar la habilidad 
de su personal.

Definit ivamente la real idad 
inmersiva es una tecnología que se 
está convirtiendo en una tenden-
cia en los procesos de enseñanza 
y aprendizaje; y TECSUP está a la 
vanguardia.

Nos encontramos en una eta-
pa muy agresiva de revolucionar la 
manera de enseñar. El uso de estas 
herramientas y de otras es parte del 

ADN de nuestra área de docentes 
y estamos trabajando mucho en 
insertar estas tecnologías como par-
te de nuestro proceso de formación 
y enseñanza

TM: ¿Existe por parte de uste-
des y de otras instituciones una 
frecuente inversión en temas 
tecnológicos?

GE: De hecho en el área de con-
sultoría, siempre utilizamos la inno-
vación como una herramienta inhe-
rente para ir mejorando nuestros 
productos. Nosotros venimos tra-
bajando con la inserción  de estas 
tecnologías de realidad inmersiva 
desde hace tres años y tenemos 
un equipo que siempre está a la 
pesquisa de estas novedades en el 
mercado tecnológico para ir inser-
tándolos en nuestros productos.

TM: ¿Las compañías peruanas 
invierten de manera importante 
en tecnología?

GE: Claro que sí, los proyectos 
nuevos mucho más que  los pro-
yectos en marcha porque nacen 
con nuevas tecnologías, entonces 
adecuar lo que se viene operando 
por años con las nuevas tendencias 
toma un poco más de tiempo por-
que hay que reformular las cosas, 
entonces, si hay una tendencia a 
una tecnología que ayuda a mejorar 
las condiciones que uno opera con 
el menor impacto ambiental posi-
ble porque todo actividad impac-
ta, tenemos que ver  la forma de 
impactar lo menor posible, pero 
tampoco hay que satanizarnos no, 
creo que la minería es bastante 
responsable de haber ido avanzado 
en tecnología para  tener el menor 
impacto. Esto se está dando en 
todas las empresas formales, cada 
una en sus posibilidades, pero en 
el tema del monitoreo, cumplir con 
los límites permisibles, y hay cosas 
muy simples que técnicamente se 
hacen para mejor por ejemplo aguas 
de industriales, aguas domésticas. 
Entonces, el mismo proceso meta-
lúrgico ayuda con nuevas tecnolo-
gías a mejorar todo el proceso para 
que se tenga el menor impacto posi-
ble. Hoy en día hay una tendencia 
a reticular el agua que se tiene en 
las regaderas y eso es una clara 
tendencia, pero todo ello va con las 

posibilidades que tenga 
cada compañías dentro 
de que los resultados 
permiten tomar decisio-
nes que ayuden a opti-
mizar procesos. Enton-
ces, los nuevos proyectos 
tienen que nacer bien, 
no tienen porqué nacer 
mal. 


